
Pode ocorrer com a maçã o que aconteceu com a produção de
alho brasileira na década de 1990. Quando houve a abertura para o mercado 

chinês, muitos agricultores abandonaram o cultivo por
impossibilidade de concorrer.

Presidente da Federação da Agricultura e Pecuária (Faesc), José Zeferino Pedrozo, em alerta 
para os riscos da importação de frutas da China 

“
”

Missão técnica de SC em NY
PeloEstado

Ter insights de novos modelos 
de negócios, apropriar-se 
de tendências e estratégias 

de gestão e compartilhar conheci-
mento na maior cultura de varejo 
do mundo. Até a próxima quinta-
feira (21), esta será a rotina da co-
mitiva de empresários e gestores 
catarinenses que estão na quinta 
Missão Técnica New York, reali-
zada pelo Senac-SC em parceria 
com a Fecomércio-SC. Serão dez 
dias de imersão na meca do con-

sumo. O roteiro pela Big Apple contou com visitas técnicas às empresas 
que são referência global, como a grife Ralph Lauren, a famosa cadeia de 
confeitarias Magnolia Bakery, a loja de departamentos de luxo Blooming-
dales e a Apple. A novidade nesta edição foi a programação direcionada ao 
público de atacado e supermercadista, com visitas ao Walmart, Best Buy e 
Petsmart. Na sexta-feira (15), o especialista em varejo internacional, Marc 
Knoppe, abordou os fatores de sucesso do varejo alemão, proporcionando 
um benchmarking para os empresários brasileiros. “Já na primeira etapa da 
viagem foi possível absorver ideias e práticas inspiradoras que podem ser 
implementadas no Brasil, tornando os negócios mais competitivos. A par-
tir deste domingo, estaremos na NRF. Além de palestras com os maiores 
experts sobre novos formatos e comportamentos de compra, a feira de tec-
nologia é vitrine das tendências e soluções para o varejo global”, afirma o 
diretor executivo da Fecomércio-SC, José Agenor de Aragão Junior. Organi-
zado pela National Retail Federation (NRF), o NRF Big Show é a principal 
convenção do setor e recebe cerca de 30 mil visitantes de mais de 80 países, 
reunindo principalmente executivos tomadores de decisão. 

Turismo Santa Catarina mais uma vez 
será divulgada em uma importante fei-
ra internacional, a Fitur. Nossas praias, 
canyons, a serra, o turismo de aventu-
ra, o ecoturismo, a cultura e os espor-
tes, dentre outros, serão apresentados 
em Madri, na Espanha, entre os dias 20 
a 24 deste mês. Em parceria com a Em-
bratur (Instituto Brasileiro de Turismo), 
a participação de Santa Catarina servi-
rá como vitrine para atrair ainda mais 
turistas para o estado, além de futuros 
investidores. “A estimativa, para o país, 
é gerar mais de um milhão de dólares 
em negócios”, informa o presiden-
te da Embratur, Vinícius Lummertz.
 

Olha o prazo!  A Secretaria estadual 
da Agricultura e da Pesca e as entida-
des do setor agropecuário estão mobi-
lizadas para acelerar o preenchimento 
do Cadastro Ambiental Rural (CAR), 
cujo prazo final é maio de 2016. As 
propriedades não cadastradas ficarão 
impedidas de acessar as políticas pú-
blicas para o setor. Secretário Moacir 
Sopelsa lembra que os produtores ru-
rais catarinenses contam com o apoio 
de 1.440 técnicos treinados, em todos 
os municípios, para o preenchimento. 
O cadastramento também pode ser 
feito pelo site http://www.cadastro-
ambientalrural.sc.gov.br/.  

Andréa Leonora                                                                                                  Florianópolis - 16e17Jan16
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Desempenhopositivo
O presidente da Celesc, Clever-
son Siewert, está comemorando o 
bom desempenho do sistema da 
empresa. Segundo ele, nos últimos 
dez dias do ano o consumo cresceu 
6%. Só no dia 31 de dezembro, em 
Balneário Camboriú, o incremento 
foi de 19%. “E o sistema suportou, 
resultado de um planejamento 
correto”, avaliou lembrando que a 
preparação da Celesc para o verão 
também se volta para o interior, 
com contratação de mais gente. 

“Verão tem 40% mais de ventos e raios, algo medido pelos órgãos de controle. 
E isso exige nossa atenção.” Ele destacou que “a situação no Oeste melhorou 
muito e agora devemos focar nossa atenção para o Vale do Itajaí’. Siewert é o 
entrevistado da Pelo Estado Entrevista, que circulará na segunda-feira (18) 
nos diários da rede CNR-SC/ADI-SC/Central de Diários. 
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